

DIAARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO
DE AVISOS, Y DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PAIS

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Bernat, 10 de Barcelona,
y en A. Roldán y Compañía, Rambla del Centro, 17 de Madrid, Ayto.

Redacción y Administración

Calle de la Estación, 10 de Barcelona,
(Huesca).

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Barcelona, en la Administración, y Librería de Bernat, 10 de Barcelona,
y en A. Roldán y Compañía, Rambla del Centro, 17 de Madrid, Ayto.

LOS SUCCESOS de Barcelona

(Madrid 18)

En el ministerio de la Gobernación se han facilitado á los periodistas las siguientes noticias oficiales de Barcelona:

Llegó el nuevo gobernador civil Sr. Manzano, quien inmediatamente se trasladó á su despacho.

La capital presenta el mismo aspecto de ayer.

Las tropas de infantería ocupan los puntos estratégicos y la caballería patrulla por las calles.

Estas se hallan desanimadas.

La mayoría de los comercios tiene cerradas sus puertas.

En circos hay abierto un postigo.

Los huelguistas se dirigen hacia las esferas.

En Sant Andreu ha estallado también la huelga general.

Los huelguistas quemaron una caja del resguardo de consumos.

En otros pueblos del Llano ha repercutido también el movimiento, cometiéndose algunos excesos.

Los obreros de los ferrocarriles.

—Según despachos particulares de Barcelona, los obreros de las Compañías ferroviarias pidieron permiso á los respectivos directores para no acudir hoy al trabajo en vista de la situación de las cosas.

Los directores asintieron.

El proyecto de suspensión

—El Sr. Segaste ha celebrado esta mañana una conferencia con el señor Montero Ríos.

Le expuso en ella su deseo de que el proyecto de ley suspendiendo las garantías constitucionales de Barcelona figurase en la orden del día de hoy en el Senado.

El Sr. Montero Ríos manifestó las dificultades que con arreglo al reglamento se oponían á ello.

Las minorías del Senado se reunirán esta tarde para tratar de este asunto.

«El Imparcial»

—Titula su fondo «Solidaridad abajo y disgregación arriba», la cual se ocupa en él de los sucesos de Barcelona.

Dice que constituyen el pan nuestro de cada día, en los pueblos donde la civilización supone el aumento de riqueza y determina si desequilibrio

y crisis que se producen al abusar de la fuerza y la violencia, y que el resultado es la muerte y la enfermedad.

Y dice que el resultado es la muerte y la enfermedad.

Y dice que el resultado es la muerte y la enfermedad.

ción y sus alrededores, piquetes montados de la guardia civil, y fuerzas de caballería.

La población presenta el mismo aspecto que ayer.

Las puertas de los establecimientos públicos, están cerradas.

Algunas tienen el portillo abierto.

Casi todos los huelguistas han abandonado, al entrar el dia el interior de la población, y se han concentrado en las afueras.

El Capitán general hacia esta mañana grandes esfuerzos para reanudar hoy mismo el trabajo, en algunas fábricas.

El juzgado, empieza á decretar detenciones de los supuestos autores de los sucesos de estos días.

Bergés celebra conferencias con patronos y obreros.

Por último, dicen las noticias oficiales, que ha llegado esta mañana á Barcelona el gobernador civil señor Manzano, recibiéndole en la estación el elemento oficial.

Comentarios

—A falta de noticias particulares de Barcelona más explícitas, se entretiene el público en comentar las oficiales que permite el Gobierno dar á conocer, deduciendo todos por esas mismas noticias oficiales, que continúa la anarquía en la ciudad Condal, donde sabe Dios lo que puede haber ocurrido en esas coacciones de que hablan los informes oficiales, para impedir la circulación de tranvías, y el trabajo en fábricas y talleres.

Hacen observar además los anarquistas, que no deben andar los cosas muy bien, cuando todavía hoy presenta Barcelona el mismo aspecto triste de ayer, están las puertas cerradas, y hay escasa animación por las calles.

SEÑADO

A las cuatro se abre la sesión de la Alta Cámara.

Preside Montero Ríos.

Leída el acta y aprobada, el señor Montero Ríos, ruega se suspenda la sesión, para reanudarla cuando llegue el proyecto de ley, suspendiendo en Barcelona las garantías constitucionales.

Así se acuerda, y se suspende la sesión.

CONGRESO

La sesión de la Cámara popular, se abre á las tres y media.

Preside Moret.

En el banco azul casi todo el Gobierno.

Después de varias preguntas, sin

interés, se entra en el orden del dia.

Lo de Barcelona

—Enseguida se levanta el señor Lerroux, y combate el dictamen de la comisión, en el proyecto de ley suspendiendo en Barcelona las garantías constitucionales.

Califica el proyecto de injustificado.

Hace luego historia detallada de la actual huelga dirigiendo cargos durísimos á la burguesía, única culpable, dice, de que las cosas hayan llegado al extremo que han llegado.

Ahora continuaba hablando todavía el señor Lerroux.

Cuando termine, le contestará el ministro de la Gobernación.

La prensa del dia

—Los periódicos de hoy, ocupan, como es natural de lo de Barcelona, cada uno desde su respectivo punto de vista político.

EXTRANJERO

(París 18.)

Fallamiento

Telegrafian de Tánger que ha fallado el barón Ampach, ministro de Bélgica, decano del cuerpo diplomático y ex embajador de Bélgica en Madrid.

Los ingleses en Malta

—Los individuos elegidos para formar parte del Consejo legislativo de la isla de Malta han presentado la dimisión, declarando que la amenaza del gobernador de modificar la Constitución si rehusaran votar la cantidad necesaria para la administración de la isla, era un acto de violencia y de autoridad disimulada que no les dejaba otra solución que la de dimitir.

Del Congo

—Las noticias del Congo anuncian que la rebelión de los budjas no ha sido todavía sofocada por completo, añadiendo que la situación es muy alarmante en la cuenca del Nilo, en donde las tribus de los dinkas, que habitan en los confines del Estado independiente, se han sublevado.

Lo de Trieste

—De Trieste comunican las siguientes noticias.

El tribunal arbitral ha aprobado la reclamación de los fageneros del Lloyd, y ha fijado en diez horas la jornada de trabajo. En vista de la decisión del referido tribunal, los socialistas han invitado á los obreros á volver al trabajo.

El número total de detenidos asciende á 98.

Mañana se reanudará el trabajo en el Arsenal de Lloyd.

La proclamación del estado de sitio ha apaciguado los ánimos.

Víctimas de los terremotos

—Telegrafian de San Petersburgo, que se han enviado auxilios a las víctimas de los terremotos en Chemka.

El vecindario está amparado en las calles, pues el número de casas destruidas se eleva a 4.000, siendo enormes los daños producidos por los hundimientos.

Han perecido unas dos mil personas.

El río ha cambiado de cauce.

Auto de prisión

—Se ha dictado auto de prisión contra el director del Banco de Pisa, que malversó 1.200.000 liras.

En Cuba

—Las noticias de Cuba dicen que el pueblo cubano hallase muy irritado contra los yankees por haber adoptado estos una tarifa prohibitiva sobre los productos de la isla, condonándola a la miseria cuando empezaba a prosperar. Témese desórdenes que pongan en peligro la vida de los norteamericanos.

En Nueva York se verificó una reunión de negociantes que censuraron al gobierno de Washington, porque lo que quiere es lanzar a los cubanos a la revolución, con objeto de tener un pretexto para anexionarse la gran Antilla.

Crónica

Sobre la posdata

El Ebro, en su número de ayer, publica un artículo firmado por su Director Sr. Matamoros, a propósito de los tristes sucesos desarrollados en Barcelona; y llama la atención de la prensa local, para que le diga, qué piensa y qué siente, acerca de la cuestión apuntada.

Por nuestra parte, diremos a El Ebro, que protestamos con toda la energía de nuestra alma, contra todos los abusos y demás cometidos últimamente en Barcelona, y que seremos siempre enemigos acérrimos de cuanto signifique un estado de rebelión, como el que se ha desarrollado recientemente en la ciudad Condal.

Amamos la libertad, respetamos los derechos de todo ciudadano que trate de ejercerlos en el terreno que las leyes democráticas le permiten; pero contra la indisciplina social, contra los medios violentos, contra los desafueros y contra los hechos vituperables, hemos de rebelarnos ahora y siempre, y anatematizar estos actos, pues somos partidarios de la libertad bien entendida, pero no del desbordamiento de pasiones, ni del imponente y destructor libertinaje.

Aplicar la ley con severidad, en casos de revueltas y algaradas como el presente, y garantir el derecho de todo ciudadano pacífico y honrado, aún apelando al estado de guerra, es lo que creemos procedente, habiendo obrado el Gobierno liberal, al tomar estas y otras medidas, de un modo juicioso.

La opinión pública, así lo demandaba.

La libertad, compatible con el orden, entra en nuestro programa.

La rebelión social, para conducirnos a la revolución que lo destruye todo, la rechaza nuestra conciencia, nuestro temperamento, nuestra educación, nuestras costumbres, y nuestras doctrinas sociales y políticas.

Por nuestra parte, queda contestado a El Ebro.

En el tren correo de mediodía, ha partido hacia Castellón de la Plana,

nuestro distinguido amigo, el Ayudante de Obras públicas, don Reinaldo Brea que durante muchos años había prestado sus servicios en Tortosa, siendo trasladado, hace poco tiempo, a la vecina provincia.

Su marcha será generalmente sentida; trátase de un cumplido caballero, y de un funcionario celoso e inteligente, que ha obrado con mucha corrección, en el cumplimiento de su deber. Lleve feliz viaje el Sr. Brea, y cuente siempre con nuestra leal amistad y aprecio sincero.

La «glosopeda» y el sublimado

Bajo este epígrafe, publica un artículo la *Gaceta de Medicina Zoológica* de Madrid, diciendo que el método «Baccelli» para curar la «glosopeda», no produce los resultados satisfactorios que pregonaron algunas publicaciones. Añade que en un pueblo de la provincia de Córdoba fueron tratadas con el sublimado cuarenta y tantas cabezas, muriendo todas dentro de las 24 horas. En otros puntos en que se creyó que ya estaban curadas, murieron también después de diez, doce y quince días.

También dice el mismo colega, que el Sr. Ministro de Agricultura y el Director de Sanidad, decretará el primero (con el carácter provisional), en beneficio de la riqueza ganadera y la salud pública, el proyecto de «Ley de policía sanitaria de los ganados», que aprobó el IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía.

El segundo dispondrá que también rijan, con ese mismo carácter, las conclusiones sobre aprovechamiento de las carnes, aprobadas por la Sociedad Española de Higiene.

A juicio de la *Gaceta de Medicina*,

son dos medidas de urgente necesidad,

en bien de los intereses públicos, que

serán recibidas con unánimes aplausos.

Telegrama

Anoche después de cerrada nuestra edición, recibimos el siguiente telegrama de Madrid:

18-14.

Oficial.—En Barcelona reina tranquilidad material. Son pocas las fábricas que trabajan.

Las tropas ocupan los puntos estratégicos.

Noticias particulares, dicen que se han reproducido hoy los sucesos en los pueblos del llano, adhiriéndose estos al movimiento huelguista.—Mencheta.

Lo celebramos

Por casualidad, ha pocos días nos enteramos del feliz resultado obtenido por el Dr. Cavaller Mengual, en la práctica de varias operaciones quirúrgicas, cuyo proceso ha puesto de relieve la habilidad y adecuadas facultades del cirujano, y sus vastos conocimientos en el arte de curar. Entre las varias de que tenemos noticia, figuran por su importancia, de difícil ejecución y dudoso éxito, una «Uretrotomía» practicada a un joven de Santa Bárbara, de 23 años, que padecía desde su nacimiento obstrucción casi completa del canal de la orina, y que llegó a taparse por completo; entonces la orina formó varios tumores, presentándose el individuo el día de la operación, en un estado deplorable. Este enfermo, salió curado completamente a los 20 días de operado.

A la hija de un conocido industrial de esta ciudad, tierna niña de 7 años, que de resultas de una pulmonía se le formó una colección purulenta en tan importante entraña, se le practicó por dicho aventajado cirujano la difícil operación de «Estiánder», consistente en un corte circular de 20 centímetros en la región del pecho; llegar hasta las costillas, cortarlas para dar salida a tres litros y medio de pus, yendo se-

guida la operación de un feliz éxito y encontrarse la niña fuera de peligro.

Y a un niño de trece años, por haberse caído un bocoy lleno de agua que aplastó los huesos de la cadera y le rompió la canal de la orina, se practicó la arriesgadísima operación de la «Talla perineal e hipogástrica»; uno de los casos más difíciles que se presentan en ciruja, y mayormente por recaer en un niño de corta edad, al que se le dió ya el alta.

Por el amigo que nos ha facilitado las anteriores noticias, sabemos que el Gabinete que posee, se halla montado a la altura de las grandes capitales, en cuanto a instrumental y personal científico.

Mucho celebramos el éxito alcanzado por el Sr. Cavaller en su notable labor quirúrgica, y nos complacemos en manifestarlo, creyendo con ello hacer un favor al público, pues es beneficioso siempre propagar los felices resultados de las operaciones quirúrgicas.

Dicho señor, posee un gabinete médico, montado, como suele decirse, a la moderna.

Hoy no hemos recibido el cambio de el *Heraldo*, de Castellón de la Plana.

Ancche nos faltaron *El Correo* y *El Globo* de Madrid.

Continuan sin publicarse los periódicos de Barcelona, a consecuencia de la huelga general.

Han sido trasladados de ésta a Tarragona, los asilados de la Casa provincial de Beneficencia, mayores de siete años. A este efecto vino de la capital el director acompañado de un cedador.

El Alcalde de Villalba (Gandesa), comunica que han sido destruidos por las llamas dos pajes de don Eufrasio Ferrer, de don Silverio Coma y de don Bautista Roig. Hay motivo para creer que el incendio fué intencionado, y debido a venganzas políticas.

Tropas

Hoy habrán salido de ésta hacia Tarragona, dos compañías del batallón de infantería de Luchana, de guarnición en esta plaza.

Esta tarde se han incorporado 120 reclutas, llegados en el tren de medio dia, procedentes de la capital de la provincia.

Se ha dispuesto que los actuales títulos del 4 por 100 interior, se presenten al canje con el cupón de 1.º de Abril de 1902, por otros títulos nuevos.

El conocido comerciante de ésta, nuestro amigo particular don Fernando Pallarés, se encarga de estas operaciones.

Notas comerciales

Dicen de Tarragona:

«Continúa en el mismo estado de la semana anterior el mercado de aceholes, vinos, avellanas y almendras.

Persiste el alza de los azucareros por razones ya conocidas.

Han obtenido mayor favor los arracas a causa de la escasez de existencias.

Respecto a salazones, llegaron 330 bultos de sardinas venidas por ferrocarril, de procedencia gallega en su mayor parte, y algunas de Andalucía, siendo casi todas de parrochas. Las ventas siguen encalmadas, por lo que no se han registrado operaciones importantes, y por lo tanto continúan en plazos fuertes existencias, en especial de pescado pequeño, del que todavía se esperan abundantes partidas.

Por ferrocarril, procedentes de Bilbao, han entrado varias partidas de bacalao, cuya venta es muy activa, y con precios firmes.

Sin arribos de cóngrido, siendo bas-

tantes reducidas las existencias, que se detallan a los mismos precios de 30 duros el superior y de 25 el dorado.

Empujada por el viento que reinaba, cayó a la vía en el momento que se disponía a recibir el tren, la mujer guarda barrera del paso-nivel de Ascó, siendo completamente destruida por el convoy.

Por la Administración de contradicciones de esta provincia, ha sido aprobado el reparto de cédulas personales de Santa Bárbara.

Anteayer tarde se reunió en el despacho del Sr. Alcalde, la comisión de Fomento, de éste Ayuntamiento.

Esta mañana ha celebrado el Excelentísimo Ayuntamiento, sesión de segunda convocatoria. Publicaremos el extracto, en el próximo número.

Causa de los desvanecimientos

Los desvanecimientos frecuentes, deben preocupar al que los sufre. Es indispensable averiguar la causa, que fácilmente se encontrará siguiendo la lógica del razonamiento.

La persona en quien el hecho se produce a menudo, es evidentemente dotada de una sangre pobre, que por esto mismo circula de una manera defectuosa. Se sienten ruidos en los oídos, la cabaza da vueltas y la vista se turba. Alguna vez, también, el enfermo cae desvanecido. Estos son los síntomas de una gravedad media y de una debilidad general. Otros síntomas se producen también: dolores de cabeza y punzadas en el costado, insomnio, pérdida de apetito y malas digestiones. Todos estos males se agravan por un desfallecimiento progresivo de la sangre que prende enganchar la tisla, y proporcionar la muerte. En esas condiciones el remedio simple. La reconstrucción de la sangre hará rápidamente desaparecer la anemia y otras enfermedades como la clorosis, la neumastenia, los reumatismos; y en los niños, el raquitismo y la danza de San Vito. Un regenerador bien conocido de la sangre llenará este objeto: las píldoras Pink, que contienen los principios tónicos y regenerantes más energéticos. Don Ricardo Aza, Tapia, 16 18, 4.º, Barcelona, ha hecho la experiencia en su propia esposa doña Eugenia Montesinos.

«Me considero dichoso, escribe, de hacer público el resultado excelente que he obtenido con las píldoras Pink que he empleado para mi esposa. Su frío desde largo tiempo violentos y frecuentes dolores de cabeza que obraban sobre el oído una acción tan funesta, que casi nada oíz. Por otra parte, estaba tan débil que la acostumbran frecuentes desvanecimientos los que la obligaban a guardar cama muy a menudo. Un anuncio o prospecto de las píldoras Pink cayó por casualidad en mis manos, y decidí emplearlas, ya que ningún remedio de los muchos que había tomado conseguía ni siquiera aliviarla. Las píldoras Pink hicieron inmediatamente sentir su influencia. Los ruidos en los oídos desaparecieron completamente. Pude también observar una notable mejoría en su estado general. Continuo el tratamiento y hoy se encuentra completamente establecida.

Se hallan de venta en todas las farmacias al precio de Ptas. 4 la caja, 10 Ptas. 21 las seis cajas — Representante en España: Frans Janssen, Cortes, 222, Barcelona. —

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS
 tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilà.

Día de 19 Febrero de 1902
 Máxima 754'00. Mínima 753'00. Observación 1'00.
Termómetro
 Máxima 19'00 Mínima 6'00 Media 12'50.
Evaporímetro 3'7.
Pluviómetro, 0'0.
 Estado del cielo, Nimbos.
 Dirección del viento, N. O.
 Observaciones. Termómetro seco, 18'00. Idem húmedo, 9
 El alumno,
 José Llanes.

El alumno,
 Juan Balleste.

EL DECRETO. DE SUSPENSIÓN DE GARANTÍAS

El proyecto de ley leído en el Congreso, por el Ministro de la Gobernación, dice:

«A las Cortes

El estado de perturbación en que hace algunas semanas se halla la provincia de Barcelona, por la continuación de la huelga que se ha producido, alcanza en estos momentos la mayor gravedad, revelando un hondo malestar, que puede afectar profundamente al orden público, y para su remedio son insuficientes los procedimientos normales.

Juzgando el Gobierno, que ha llegado el instante de suspender las garantías constitucionales en aquella provincia, tiene el honor de someter á la aprobación de las Cortes, en cumplimiento del art. 17 de la Constitución del Estado, el adjunto proyecto de ley.

Artículo 1º. Se suspenden temporalmente en Barcelona y su provincia las garantías expresadas en los artículos 4º, 5º, 6º y 9º y párrafos primero, segundo y tercero del artículo 13 de la Constitución de la Monarquía.

Art. 2º. Desde la publicación de esta ley se aplicará la de Orden público de 23 de Abril de 1870, salvo lo dispuesto en el título 4º con relación al procedimiento en las causas criminales; que continuarán rigiendo por las leyes y disposiciones vi- gente, tanto en los procesos en que conozca la jurisdicción ordinaria como en los sometidos á los especiales de Guerra y Marina.

Madrid 17 de Febrero de 1902.—
 Práxedes Mateo Sagasta.

Alrededor del mundo

El número que se pone á la venta esta semana es verdaderamente notable. A más de una bonita portada, reproduce, como esunto de actualidad, la Careta colosal que cubría parte de la fachada del Circulo Bellas Artes durante las fiestas; La carroza premiada en el Carnaval de Madrid; El rey del Carnaval en Niza y Los nuevos coches del ferrocarril que en breve empezarán á funcionar en la linea de Madrid, Zaragoza y Alicante.

Además publica los siguientes artículos, casi todos con bellas ilustraciones:

Algunos juegos antiguos españoles.

Cataclismos eléctricos.—La rata, señora del mundo.—Lo que cuesta pescar el salmón.—Desafios de jefes de gobierno españoles.—Las hermanas siamesas operadas.—La abuela de la Cenicienta.—El milagro de Fuentenblay.—La ciencia y el modo de tener hijos de talento.—Los amores de la enana más pequeña del mundo (Su fuga y su romántica boda).—Enfermedades que hacen vivir.—Quién es Toltoi.—Escrito por el público (La telegrafía sin hilos; las cuñas de los dibujos; El humor ruso), y las acostumbradas secciones de Aviador universal, Preguntas y respuestas, Caricaturas, Recetas y recetas, Sombra chinesca, etc.

El mismo número contiene otro pliego encuadrable de Las mil y una noches, con preciosas ilustraciones de D. César Alvarez Dumont.

Noticias de Madrid

(Del dia 18 de Febrero de 1902)

Por telegrafo y teléfono

Conversaciones

Son objeto de todas las conversaciones en los círculos políticos, los sucesos ocurridos en Barcelona.

Las noticias pesimistas que circulan son comentadas con gran interés entre los políticos de talla.

Sagasta

—El Sr. Sagasta y el ministro de la Gobernación han conferenciado esta tarde habiendo guardado ambos Sres. gran reserva, pues á cuantos periodistas les han interpelado sobre lo dicho en la conferencia, contestaban que solo de asuntos particulares habían tratado.

Créese no obstante que el objeto de la entrevista han sido las huelgas de Barcelona.

El Sr. Sagasta ha estado esta noche en Palacio, para dar cuenta á Su Majestad de las noticias recibidas de Barcelona.

También ha estado á la misma hora en Palacio el general Weyler, comunicando á la Soberana los telegramas recibidos del general Bargés.

Infundies

—Es tal el deseo que tienen de subir al poder los conservadores, que hoy han propalado la noticia de que el Sr. Sagasta dimitiría, con motivo de la algarada de Barcelona.

Ha hablado con el presidente del Consejo sobre este asunto, cuyo informe ha manifestado, que dicha noticia de todo fundamento, pues, dijó, jamás ha abandonado el poder cuando el país ha estado en peligro, si tal importancia quieren dar á los sucesos de Barcelona; y por lo tanto, son solo habladurías de algunos desocupados que tendrán interés y necesidad en ocuparse.

—Habrá que ver lo que ocurrirá.

—Se observa que algunos huelguistas, tratan á la guardia civil con mayor ensañamiento que á las demás fuerzas armadas.

—Se cree generalmente que este estado de cosas no pueda prolongarse.

—En Reus se notaba hoy alguna efervescencia entre los huelguistas, temiéndose de un momento á otro, un paro general.

—Durante todo el día de hoy han continuado esparcidas por la capital y sus alrededores, las fuerzas de esta guarnición, comiendo la comida por las calles.

—Un grupo de alborotadores, que iba por la calle de Xuclá, fué despejado por la benemérita, no sin pocos esfuerzos y descargas por una y otra parte, habiendo resultado muerto un

guardia civil, de dos tiros, que le dis-

paró un muchacho de unos 16 años. Varios paisanos fueron heridos algunos de bastante gravedad.

—Asegúrase que ha sido gravemente herido, un militar de alta graduación.

—Esta noticia no me ha sido posible confirmarla.

Dicese también, que pasan de cinco muertos que entre militares y paisanos se han registrado.

—Los heridos, ascienden á un número considerable.

—Los huelguistas han pretendido incendiar una fábrica de tegidos de San Martín de Provensals, sin que lo hayan podido conseguir.

—Recibense noticias de Manresa y Sabadell, participando que han suspendido los trabajos todas las fábricas.

—Créese que esta medida, obedeció á haber ido á dichas poblaciones algunos huelguistas para conseguir dicho objeto.

—Estas noticias, agravan en extremo la situación en que nos hallamos.

—Esta mañana, varios grupos de huelguistas se han dirigido en actitud hostil al Matadero habiendo hecho varios disparos contra los matadores de dicho edificio por resistirse á permitir la entrada á los revoltos.

—De la refriega resultó muerto el Dr. del establecimiento y varios heridos.

—La carne sacrificada ha sido repartida por la fuerza militar.

—Los calabozos de Montjuich y prisones militares están casi llenos de huelguistas.

—Dícese que el acorazado «Pelayo» ha recibido orden para venir á este puerto.

—Una carta de Barcelona, recibida ésta tarde en ésta ciudad, dice que ayer hubo una colisión entre fuerzas del ejército y grupos de huelguistas, resultando 18 paisanos muertos, y algunos heridos. El desagradable suceso, se desarrolló en la calle del Marqués del Duero.

—La ciudad sigue presentando aspecto tristísimo. La vida comercial, está paralizada.

—Por falta de operarios, salen los vapores del puerto, sin cargamento.

—De distintos puntos, van llegando á Barcelona, fuerzas del ejército.

—Por la parte de San Martín de Provensals, oyóse ayer vivo tiroteo.

—Témese que en Sabadell y Tarrasa, donde el paro es general, hayan ocurrido ataques á la propiedad de los dueños de varias fábricas.

—Se observa que algunos huelguistas, tratan á la guardia civil con mayor ensañamiento que á las demás fuerzas armadas.

—Se cree generalmente que este estado de cosas no pueda prolongarse.

—En Reus se notaba hoy alguna efervescencia entre los huelguistas, temiéndose de un momento á otro, un paro general.

F. CAVALLER MENGUAL

MEDICO CIRUJANO

Cirugía general y enfermedades propias de la mujer.

Horas de consulta de 10 á 12 mañana y de 5 á 6 tarde.

CONSULTA GRATIS A LOS POBRES de 12 á 1 lunes, miércoles y viernes.

Baranda del Ebro, 3, 1º.—TORTOSA

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

Servicio especial del DIARIO DE TORTOSA

(Telegrama facilitado á esta Redacción)

Cotización de Bolsa

Últimos cambios

Barcelona 18.

Interior, 72'22.

Nortes, 55'70.

Alicantec, 81'10.

Orenses, 25'95.

Francos, 36'00.

ANUNCIOS

ACABA DE LLEGAR Á ESTA POBLACIÓN

EL NON DEL MUNDO

GRAN COLOSO ARAGONÉS

DOMINGO TORRES

natural de Magallón, provincia de Zaragoza, partido de Borja, libre del servicio militar por exceso de peso en la quinta del 98, tiene 22 años de edad y pesa 191 kilos y de estatura un metro y 80 centímetros; de paso para Madrid a presentarse á la Reina, piensa detenerse en esta población para que todas las clases de la sociedad puedan verle.

No quede nadie sin verlo y os convenceréis de la verdad.

Se exhibe en la Plaza de la Constitución esquina á la calle de la Lonja, sólo por cuatro días.

ÉXITO COLOSAL

PROFESORA

La de piano, D.ª Magdalena Gotó ha trasladado su habitación, á la Plaza de la Constitución, entrada por la Travesía del Angel, núm. 3, principal, TORTOSA.

Por practicarse obras en la antigua panadería de nuestro querido amigo, D. Francisco Raga, sito en la Plaza de la Fuente, ha trasladado la venta de pan á la casa número 1 del Puente de Piedra, propiedad de la señora Vda. de D. Francisco Domingo, en donde continuará sirviendo á su numerosa clientela, con el mismo esmero y palpitual que ya tiene acreditados.

Grandes viveros de Cepas Americanas, de la casa Elobra de Montblanch.

Para comodidad de los Viticultores de éste país, se han montado en ésta, en dos huertos, Viveros; el uno está en los cuatro caminos, Carrera Valencia, y el otro en un huerto junto á la fábrica de P. f. c.

A los propietarios que compran Barbados de nuestros Viveros, se les facilitarán operarios idóneos para insertar, con todos los sistemas conocidos, como también se cuidarán de la plantación de Viveros y demás á quien lo deseé. La casa tiene ya los Viveros también.

Rupestrí Lot, Aramón, Rupestrí núm. 10, Murviedros, Rupestrí 101, 14 y otras variaciones. Lagartos de Garnacha negra, Mataró, Sumoll, Tarragoní, Pansa blanca, Moscatell, etcétera.

Se expende ráfis al por mayor y detalle á precios baratísimos.

Nota de precio: en Tortosa, dirigirse á D. José de Cid, Obispo Aznar 10, 2º.

Imp. del Diario, calle de la Estación.—Tortosa

